



Unité Pastorale de Beloeil - Bernissart

Du 8 mai au 21 mai

L'Echo du chœur

Témoignage de l'EAP en cours de théologie pastorale

Geoffrey, un bon ami, est un jeune trentenaire, professeur de théologie pastorale à l'Université catholique de Louvain-La-Neuve. Je le retrouve par WhatsApp à Fribourg, en Suisse, où il poursuit ses recherches. Dans le cadre d'un de ses cours donné en Belgique, il recherche des responsables de paroisses pour partager des expériences de « dialogue pastoral ». Au cours de la conversation, entendant les quelques projets en cours dans notre Unité Pastorale, il m'invite à venir un vendredi après-midi d'avril présenter notre paroisse et ses projets. Pendant deux heures, nous voici, France et moi, membres de l'Equipe d'Animation Pastorale, à présenter à partir d'un power-point le Kfé-Kté du 3^{ème} dimanche du mois, « Holy wins », la marche des enfants du 1^{er} novembre en Thurawanies, la messe du « 5^{ème} dimanche du mois », nos équipes de préparation au baptême, au mariage, le groupe des jeunes post-Confirmation, un écho des conférences organisées, les comités d'accueil dans les différents clochers, l'équipe Pauvretés. Les étudiants sont enthousiastes à notre écoute et ne manquent pas de nous poser de nombreuses questions, M. le Professeur prenant des notes dans le fond de la salle.

Pour préparer ce partage et rencontrer au mieux le thème de ce cours, nous avons lu chacun un petit ouvrage sur le dialogue pastoral. Personnellement, cette lecture me révéla certaines de mes maladresses, de mes impatiences quant à ce travail délicat d'annonce de l'Évangile à des personnes parfois bien éloignées de la foi chrétienne voire incroyantes. Ce fut d'ailleurs le cas quelques temps auparavant dans la préparation d'un couple au mariage dont un des fiancés était incroyant. En racontant cette rencontre, je me suis engagé à reprendre sur de bonnes bases lors du prochain rendez-vous, en présentant même mes excuses pour le ton professoral et maladroit que j'avais adopté et qui a dû heurter.

Cette expérience révèle toute la difficulté du dialogue pastoral, la nécessité pour le responsable pastoral, qu'il soit prêtre ou laïc, de s'inspirer au plus près de l'exemple de Jésus, de sa manière pleine d'amour d'accueillir chacun, chacune qui se présentait à lui et de ne rien lui imposer mais lui proposer un chemin de foi et de liberté, sous le regard d'un Père infiniment aimant.

Voici que je repense à cette superbe définition mise dans la bouche de saint François d'Assise par le frère Eloi Leclerc : « Évangéliser un homme, vois-tu, c'est lui dire : Toi aussi, tu es aimé de Dieu dans le Seigneur Jésus. Et pas seulement le lui dire, mais le penser réellement. Et pas seulement le penser, mais se comporter avec cet homme de telle manière qu'il sente et découvre qu'il y a en lui quelque chose de sauvé, quelque chose de plus grand et de plus noble que ce qu'il pensait, et qu'il s'éveille ainsi à une nouvelle conscience de soi. C'est cela, lui annoncer la bonne nouvelle. Tu ne peux le faire qu'en lui offrant ton amitié. Une amitié réelle, désintéressée, sans condescendance, faite de confiance et d'estime profondes.

Il nous faut aller vers les hommes. La tâche est délicate. Le monde des hommes est un immense champ de lutte pour la richesse et la puissance. Et trop de souffrances et d'atrocités leur cachent le visage de Dieu. Il ne faut surtout pas qu'en allant vers eux nous leur apparaissions comme une nouvelle espèce de compétiteurs. Nous devons être au milieu d'eux les témoins pacifiés du Tout-Puissant, des hommes sans convoitises et sans mépris, capables de devenir réellement leurs amis. C'est notre amitié qu'ils attendent, une amitié qui leur fasse sentir qu'ils sont aimés de Dieu et sauvés en Jésus-Christ. »

Sagesse d'un pauvre – Eloi Leclerc (p138-140).

Comme disciples-missionnaires, ce texte nous est à tous proposé... Que l'Esprit de Pentecôte nous aide à rencontrer nos frères et sœurs les hommes avec le regard et le cœur doux et humbles de Jésus.

Yves Verfaille, votre curé.

Agenda du 8 au 21 mai

Lundi 8 mai

11h00: Pommeroeul, messe pour toutes les victimes de la guerre 40-45 en présence des autorités communales.

17h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 9 mai

18h00: Beloeil, messe et recommandation de Monique Surgeloose, Marie-Louise Vincent, Albert Vincent, Roger Damien et Georgette, Christophe Calcus, famille Vertriest-Bettens.

Mercredi 10 mai

17h30: Basècles, chapelet. **18h00: messe** en l'honneur de Guy d'Anderlecht.

Jeudi 11 mai

15h00: Basècles, adoration eucharistique à la chapelle de la Maison paroissiale, **17h00: chapelet**.

18h00: Pommeroeul, messe pour les défunts de Jeanne Lebrun.

Vendredi 12 mai

18h00: Blaton, messe.

20h00: Mons, chapelle des Pauvres Sœurs, rue de Bertaimont 22, veillée de prière dans l'esprit de Taizé (voir édition précédente).

Samedi 13 mai

17h00: Grandglise, et non Stambruges en raison de festivités, messe à l'intention de Laure Depluvrez.

18h00 : Pommeroeul, messe pour les familles Jonniaux-Baudry, Francine Tel, Armande Leclercq, famille Rakusinec -Debury Palmyre, Matti et Armando Pezzotta, Laure Demaret.

Dimanche 14 mai, 6e dimanche de Pâques

09h30: Blaton, messe pour la famille Triviere-Triviere.

09h30: Ellignies, messe avec quatre premières communions. Messe pour Paula Razée et la famille Hoet.

11h00: Basècles, messe pour Irénée Lekeuche et Louisa Boitte. Messe en l'honneur de Ste Renelde.

11h00: Quevaucamps, messe.

11h00: Bernissart, messe pour Salvatore Lamantia.

15h00: Bernissart, baptême de Noémie Delitte, Emma et Mattia.

Lundi 15 mai

17h00: Quevaucamps, chapelet.

Mardi 16 mai

18h00: Beloeil, messe.

Mercredi 17 mai

09h00-10h30 Basècles, un prêtre à votre écoute.

17h00: Grandglise, messe anticipée de l'Ascension

18h00: Ville-Pommeroeul, messe

19h00: Basècles, réunion de l'EAP.

Jeudi 18 mai, Ascension du Seigneur

09h30: Beloeil, messe.

09h30: Blaton, messe avec des premières communions.

11h00: Basècles, messe avec des premières communions. **12h15**, baptême de Lou Godfrin-Montina.

11h00: Harchies, messe

Vendredi 19 mai

18h00: Blaton, messe.

Samedi 20 mai

14h00: Quevaucamps, baptême de Louis Leclercq-Thierry et Yliano Fremeux

15h00: Quevaucamps, baptême de Eleanor, Gabriel, Youri Cocu, Lola Wantrappe.

17h00: Grandglise, messe à l'intention des époux Alberta Delachapelle et Maxime Style.

18h00 : Ville-Pommeroeul, messe pour la famille Stievenart-Laurent et recommandation de Sophie Battard, Albert Vercouter, Max Moulin, Louise Lemaur, Louis Hecquet, Augusta Lebrun, Roger Hecquet, Emile Lemaur, Aline Tremont.

Dimanche 21 mai, 7e dimanche de Pâques

09h30: Blaton messe pour la famille Dewasmes-Sarot, Rosemonde Deruelle et Jean André. Recommandation de Jean-Jacques Dziadek, des époux Marcel Sarens-Derouck.

09h30: Beloeil, messe pour Joseph Deprijck.

09h30 Basècles, catéchèse année 2 et Kfé-Kté.

11h00: Basècles, messe des familles avec une première communion. Messe pour les époux Catoire-Hautem.

11h00: Harchies, messe avec quatre premières communions et baptême de Liam Soupart et Liam Wilmart-Plettinet. Messe pour Germaine Letot.

Secrétariat

Nous accueillons toutes vos demandes
à la Maison paroissiale à Basècles,
rue Grande 31 (en face de l'église) le :
Mardi et jeudi de 14h00 à 17h30

Mercredi et samedi de 09h30 à 12h00

Attention le secrétariat sera fermé le 9, 10 et 11 mai.

Tél : 0479/40.26.15 069/57.68.41

Vous pouvez aussi nous joindre par mail :

doynnedebeloeil@hotmail.be

Vous pouvez recevoir ce feuillet par mail.

Si vous souhaitez faire paraître une information dans la prochaine édition du 21 mai veuillez nous faire parvenir le texte avant le mardi 16 mai.

site internet: <http://www.paroisse-beloeil-bernissart.be>

Facebook : <https://www.facebook.com/paroisseBelBer/>

L'Esprit Saint n'est pas un accessoire spirituel

missio

La fête de la Pentecôte que nous célébrerons bientôt est l'occasion annuelle pour l'Église de mettre en pleine lumière l'importance de l'Esprit Saint dans l'histoire du Salut. C'est aussi l'occasion, pour chaque chrétien, de refaire le point, à travers des questions fondamentales, sur sa relation avec l'Esprit Saint : « qu'ai-je fait (des dons) de l'Esprit Saint reçu(s) au baptême? Qu'ai-je fait du feu de l'Esprit allumé en moi pour être « sel de la terre et lumière du monde ? » (Mt 5 :13). Quelle est la place du Saint-Esprit dans ma vie ? Est-ce un accessoire spirituel dont je me sers ou que j'invoque occasionnellement, ou plutôt le véritable moteur spirituel de ma vie?

Si l'on croit que la carte d'identité du chrétien c'est l'amour du prochain tel que nous l'a montré Jésus (Jn 3-16 ;13:35), et que c'est par l'Esprit Saint que cet amour est répandu dans nos cœurs (Rm 5:5), alors on comprend d'emblée la centralité de l'Esprit Saint dans nos vies. Loin d'en être un accessoire, l'Esprit Saint est donc à la fois le Point de départ et le Moteur de la vie spirituelle du chrétien et de l'Église, comme nous le rappelle le Pape François : « **Si nous ne commençons pas par l'Esprit ou avec l'Esprit ou à travers l'Esprit, on ne peut pas se mettre en route.** » (Homélie de Pentecôte, 2022.).

C'est en mettant ainsi le Saint-Esprit au cœur de notre vie que nous serons capables de reprendre à notre compte ces propos du Christ : « L'Esprit du Seigneur est sur moi, ... Il m'a oint pour annoncer une bonne nouvelle aux pauvres... » (Is 61 : 1-3; Luc 4 : 18-19). Telle est notre mission, à la suite du Christ.

Depuis le matin de la Pentecôte cependant, la moisson est abondante, mais les ouvriers peu nombreux (Luc 10 : 1-2). C'est pourquoi Missio Belgique (IBAN: BE19 0000 0421 1012) saisit cette occasion pour vous inviter à prier le Maître de la moisson afin qu'il suscite de nouvelles vocations, et à soutenir leur formation à travers le monde.

D'avance merci

Emmanuel Babissagana
Missio Belgique
www.missio.be

Dans la foi et l'espérance, nous avons célébré les funérailles de :

M. Thierry Barbieux, célibataire, né à Ath le 13/04/67, décédé à Tournai le 12/04/23, domicilié chaussée Brunehaut 45 à 7903 Blicquy. Ses funérailles ont été célébrées à Ellignies.

Mme Josette Declercq, épouse Ronald Mispereuve, née à Renaix le 13/11/46, décédée à Hornu le 8/04/23, domiciliée rue Emile Carlier 95B à Blaton.

Mme Anita Ledru, veuve Pierre Dubuis, née à Basècles le 10/09/36, décédée à Tournai le 12/04/23, domiciliée rue Max Eloy 3 à Sirault. Ses funérailles ont été célébrées à Basècles.

M. René Letot, célibataire, né à Bernissart le 7/03/50, décédé à Hornu le 11/04/23, domicilié rue de la Montagne 81 à Blaton. Ses funérailles ont été célébrées à Bernissart.

M. Michel Van Borsel, célibataire, né à Tournai le 29/10/67, décédé à Mons le 15/04/23, domicilié place Reine Astrid 4/21 à Tournai. Ses funérailles ont été célébrées à Thumaide.

M. Cyrille Ducoron, veuf Dilda Destrebecq; né à Harchies le 16/02/31, décédé à Soignies le 22/04/23, domicilié Grand Chemin 85 à 7063 Soignies. Funérailles à Blaton.

M. Francesco Di Cola, époux Josée Destrebecq, né en Italie le 29/07/44, décédé à Tournai le 21/04/23, domicilié boulevard Landrieu 15 à Basècles.

M. Maurice Delhaye, époux Lucette Destrebecq, né à Pommeroeul le 12/01/45, décédé à son domicile le 22/04/23, domicilié rue Perche à l'oiseau 8 à Basècles.

Mme Annette Liénard, née à Quevaucamps le 6/04/37, décédée à Grandglise le 26/04/23, domiciliée en maison de repos à Grandglise, anciennement sacristine de Stambruges



Vigile de Pentecôte 2023



Samedi 27 mai à 20h30
Cathédrale Notre-Dame à Tournai

**Notre Evêque nous invite
à venir célébrer le don de l'Esprit Saint**

Prêtres et diacres, fidèles laïcs, jeunes et adultes, personnes de la vie consacrée,
venons nous ressourcer,

et nous joindre à celles et ceux qui ont vécu une étape importante
dans leur initiation chrétienne : les néophytes (nouveaux baptisés),
les nouveaux confirmés, ceux qui ont vécu leur première Eucharistie
ou « l'Eucharistie source »...

La veillée, temps de prière intense, comportera aussi la célébration
de la Confirmation et l'Eucharistie de la Pentecôte.

Celles et ceux qui le désirent pourront même prolonger la prière
sous forme d'adoration jusqu'à minuit.

**Viens, Esprit-Saint !
Emplis le cœur de tes fidèles !
Allume en eux le feu de ton amour !**